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ВЫСТУПЛЕНИЕ 
Главы Кыргызской Делегации 

на зачедании Совета Министров ОБСЕ 
(5 декабря 2005 г., Любляна, Словения) 

 
 
Уважаемый господин Председатель! 
Уважаемые коллеги! 
 
 
 Нынешнее заседание Совета Министолв инолстранных дел ОБСЕ проходит в 
поистине историческое время. Через 30 лет после подписания Хельсинского 
Заключительного Акта для ОБСЕ наступил момент глубокого переосмысления своей 
деятельности в условиях динамич6но меняющегося мира и появления новых 
приоритетов и взглядов на решение современных вызовов и угроз. 
 
 Заложенное в основе ОБСЕ четкое понимание тесной взаимосвязи и 
взаимозависимости трех измерений – военно-политического, 
экономического/экологического и гуманитарного – предопределили крайнюю важность 
данной организации на многие десятилетия вперед. Любой отход от этого 
сбалансированного и всеобъемлющего подхода к вопросу поддержки безопасности 
ведет к разрушению основ, на которых зиждется вся философия Организации. 
 
 К сожалению, мы видим, что в последнее время в деятельности ОБСЕ как раз и 
наметился такой отход, выражающийся в очевидном дисбалансе между тремя 
составляющими ОБСЕ. 
 
 Нам нужно восстановить равновесие, если мы хотим видеть ОБСЕ устойчивой и 
авторитетной Организацией, и мы понимаем, что для этого необходимо 
совершенствование ряда аспектов ее деятельности с тем, чтобы Организация заняла 
свое достойное место в современной архитектуре безопасности Европе. Это касается 
как вопросов безопасности, экономического развития, так и, конечно же, 
гуманитарного измерения в деятельности ОБСЕ. 
 
 Поэтому, в семье ОБСЕ все чаще звучат обоснованные призывы вернуться к 
сбалансированной формуле деятельности Организации. В этой связи, Доклад Группы 
видных деятелей определяет для нас общую цель возвращения ОБСЕ к своей 
первоначальной и основной функции – быть форумом для равноправного 
политического диалога и принятия решений по наиболее важным проблемам 
безопасности в Европе. Особый акцент при этом необходимо сделать на усиление 
деятельности нашей Организации в противодействии международному терроризму и 
искоренении его глубинных причин. 
 
 В том, что всеобъемлющее реформирование ОБСЕ стало жизненно важным для 
всех стран-участниц Организации, я уверен, никто не сомневается. ОБСЕ была создана 
для решения проблем, имеющих значимость для всех ее участников. И для этого надо 
адаптировать ее политическую повестку дня к современным угрозам и вызовам. 
 
Уважаемые коллеги, 
 
 Наша страна придает чрезвычайно важное политическое значение участию в 
деятельности ОБСЕ. Для нас это означает способствование полномасштабному 
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вхождению в общеевропейское пространство и использованию механизмов 
Организации для обеспечения и защиты национальных и региональных интересов, 
возможность укрепления и активизации плодотворного и взаимовыгодного 
сотрудничества с ведущими странами мира как на многосторонней, таки на 
двусторонней основах. 
 
 В то же время анализ деятельности ОБСЕ в республике показал необходимость 
более дифференцированной вовлеченности Организации в жизнь Кыргызстана и 
других стран на пространстве ОБСЕ. По нашему мнению, Организация должна 
оказывать государствам-участникам содействие в соответствии с их интересами, 
больше согласовывать свои действия со страной пребывания, учитывать реальное 
положение дел, региональную специфику, деятельность ее должна осуществляться по 
запросам и инициативе принимающей стороны. 
 
 В настоящее время Кыргызстан находится в процессе переходного периода и 
прилагает активные усилия по устранению перекосов прежнего режима и демонтажу 
созданной им порочной системы. Народная революция 24 марта и президентские 
выборы в июле текущего года, которые, как отметили наблюдатели от БДИПЧ/ОБСЕ, 
были проведены демократично и открыто, создали прочную политическую базу для 
дальнейшего демократического развития страны. 
 
 Перед новым Правительством страны стоит важная задача по ускоренному 
подъему экономики и повышению благосостояния населения страны и укреплению 
стабильности. Ведь именно низкий уровень жизни населения, бедность, коррупция 
и преступность представляют наибольшую опасность для стабильности и 
безопасности республики. И здесь мы всецело надеемся на помощь и содействие всего 
мирового сообщества и ОБСЕ. 
 
 Мне представляется, что именно ОБСЕ может в практической плоскости 
конкретизировать свою помощь нашим усилиям путем большего акцентирования 
внимания на реализации экономических и экологических проектов в Кыргызстане. 
Предоставление в недалеком будущем Центру ОБСЕ в Бишкеке нового пилотного 
статуса Координатора проектов по политическим, экономическим и 
гуманитарным вопросам могло бы стать важным шагом в этом направлении. Таким 
образом, мы получили бы возможность в равной степени обращать взоры на все три 
неотъемлемые и взаимозависящие составляющие деятельности ОБСЕ. 
 
 Наша инициатива не должна рассматриваться как попытка принизить 
значимость сотрудничества с ОБСЕ или свернуть деятельность Организации в 
Кыргызстане. Наша страна и далее намерена как интенсивно, так и экстенсивно 
сотрудничать с ОБСЕ в области развития демократии и прав человека в рамках 
принятого весной этого года Рабочего плана ОБСЕ для Кыргызстана. 
 
 При этом, Кыргызская Республика не намерена снижать уровень 
сотрудничества с ОБСЕ в политической и гуманитарной сферах, а лишь 
рассчитывает на более активный вклад ОБСЕ в осуществлении экономических и 
экологических проектов во всех уголках республики. Данный шаг произведет важный 
психологический эффект, повысив авторитет этой организации среди простых 
жителей Кыргызстана, и продемонстрирует в стране в целом и регионах в частности 
практическую направленность идеи реформирования ОБСЕ. 
 



 При этом мы выступаем за изменение статуса Центра ОБСЕ не просто на 
традиционного в структуре ОБСЕ Координатора проектов по 
экономическим/экологическим вопросам, но также по политическим и 
гуманитарным вопросам, что отражает сбалансированный подход нашей стороны к 
вопросу сотрудничества с ОБСЕ и носит конкретное предложение в вопросе 
реформирования Организации. 
 
 Инициировав данный вопрос, в то же время мы приняли решение временно 
продлить нынешний мандат Центра ОБСЕ, идя навстречу просьбам наших 
западных партнеров продолжить консультации по данному вопросу и учитывая 
высокий уровень сотрудничества между Кыргызстаном и ОБСЕ. 
 
 Тем не менее, исходя из изложенных мною выше факторов, мы считаем важным 
и необходимым Центру ОБСЕ в Бишкеке уже сегодня значительно усилить работу в 
экономической и экологической составляющей. При этом полагаем целесообразным 
направлять больше финансовых средств не на расширение штатной численности 
полевых офисов ОБСЕ в Кыргызстане и многочисленные и зачастую 
неэффективные семинары и конференции, а на реализацию конкретных 
эффективных проектов в экономической и экологической сферах. Полагаю, что 
именно такой подход создаст все необходимые предпосылки для дальнейшего 
плодотворного сотрудничества между Кыргызстаном и ОБСЕ. мы надеемся, что страны 
ОБСЕ поддержат наши предложения. 
 
 Завершая свое выступление, позвольте еще раз подчеркнуть, что наша 
инициатива рассчитана на всестороннее укрепление ОБСЕ и ее имиджа путем 
достижения равноправного конструктивного диалога и определения отвечающих 
интересам сторон долгосрочных приоритетов деятельности в Кыргызстане. 
 
 В заключение хотелось бы особо поблагодарить руководство Словении за 
высокую организацию данного мероприятия, а также за теплый прием и 
гостеприимство. 
 
 Спасибо за внимание. 


